
平成 30年６月 東御市教育委員会 定例会会議録

１ 日 時

平成 30 年（2018 年）６月 28 日（木） 午前９時 05 分から午前 10時 14 分まで

２ 場 所

中央公民館 応接室

３ 議 題

（１）協議（審議・検討）

議案第 24号 就学援助費支給の認定について

議案第 25号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に

関する了解事項の取り交わしについて

議案第 26号 平成 30 年度長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の被表彰

について

（２）報告

ア ６月定例議会報告について

イ 教育課

（ア）主幹指導主事学校訪問について

（イ）いじめ、不登校対策連絡協議会委員名簿等について

（ウ）いじめ、不登校の状況について

（エ）中体連大会の結果について

ウ 生涯学習課

（ア）成人式について

エ 人権同和政策課

（ア）人権啓発学習会の開催について

（３）その他



４ 出席者

○教育長 小 山 隆 文

○委 員

教育長職務代理者 下 村 征 子

委 員 小 林 経 明

委 員 小 林 利 佳

委 員 直 井 良 一

○その他

横関教育次長、柳沢教育課長

小林学校教育係長

畑田指導主事、長岡指導主事、若林学校教育係主査
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会議録

横関教育次長

ただいまから、６月定例教育委員会を始めます。教育長から開会宣言をお願いします。

小山教育長

６月定例教育委員会の開会を宣言します。

まちづくり懇談会が各地区で始まり、市の施策について地域の方からご意見を頂いています。

地域づくりは地域の特色に即した取り組みであり、仲間を増やしながら知恵を絞っている様子をお

聞きしています。これからの教育現場においても、目指す目的のためには部署を跨いだ協力体制

が必要であると感じています。

（１）協議（審議・検討）

小山教育長

議案第 24号 就学援助費支給の認定について、説明を求めます。

小林学校教育係長

平成 30 年度の就学援助費支給の申請について、説明します。

（説明内容 非公開）

小山教育長

異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第 24号 就学援助費支給の認定について承認されました。

続きまして、議案第 25 号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関

する了解事項の取り交わしについて、説明を求めます。

小林学校教育係長

県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する了解事項の取り交わ

しについて、説明します。

県教育委員会と市町村教育委員会は、教育行政の適正かつ円滑な運営を図るため、教職員

の任免その他進退等に関して了解事項を取り交わすこととしています。
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小山教育長

取り交わしに当り、異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第 25 号 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する了解事

項の取り交わしについて承認されました。

続きまして、議案第26号 平成30年度長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の被表彰に

ついて、説明を求めます。

小林学校教育係長

平成 30 年度長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の被表彰について説明します。

長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰規程により、当市として牛山前教育長を推薦したい

と考えています。

小山教育長

牛山前教育長の推薦に当り、異議ありますでしょうか。

全委員

異議なし。

小山教育長

議案第 26 号 平成 30 年度長野県市町村教育委員会連絡協議会表彰の被表彰について、確

認されました。

続きまして、（２）報告に移ります。順次報告願います。

横関教育次長

ア ６月定例議会報告について、報告します。

平成 30年東御市議会第２回定例会において、６名の議員から教育委員会に関する７件の質問

がありました。

・子どもの議場見学と子ども議会開催について

・子どもたちの生活環境等について

・空き家対策について
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・小中学校の水泳学習について

・小中学校における平和教育について

・いじめ・不登校対策について

・東御市における防災・減災対策について

小山教育長

質問等ございますか。

小林経明委員

私が教育委員になって10年経ちますが、同じような内容の一般質問が複数議員から繰り返され

ているように思います。

横関教育次長

内容が以前出されたことのある一般質問に類似している場合、議会事務局は議員にその旨を

説明しているとのことです。

小林利佳委員

東御市における防災・減災対策について質問がされていましたが、保護者への児童引渡し訓

練は行われているのでしょうか。

長岡指導主事

全校で実施しています。

小林利佳委員

まだまだ学校の取り組みが知られていないようなので、広く伝えて欲しいと思います。

長岡指導主事

イ 教育課（ア）主幹指導主事学校訪問について、（イ）いじめ、不登校対策連絡協議会委員名

簿等について、（ウ）いじめ、不登校の状況について報告します。

（ア）主幹指導主事学校訪問については、９月10日、11日、14日、18日の日程で実施されます。

（資料説明）

（イ）いじめ、不登校対策連絡協議会委員会及び東部中学校区小中一貫型教育推進委員会名

簿は資料のとおりです。

（資料説明）

（ウ）平成 30 年度５月末現在、不登校等の児童生徒の状況及びいじめ・いじめと思われる把握

件数集計表は資料のとおりです。
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（説明内容 非公開）

小林課長補佐

（エ）中体連大会の結果について報告します。

第 57 回長野県総合体育大会夏季大会上小地区及び東信地区予選大会の結果は資料のとお

りです。予選を勝ち抜いた５競技９種目の生徒が県大会へ出場します。（資料説明）

横関教育次長

ウ 生涯学習課（ア）成人式について、報告します。

今年度成人を迎える対象者は 299 名です。成人式は８月 15 日（水）14：00 から開催されます。

小林学校教育係長

エ 人権同和政策課（ア）人権啓発学習会の開催について、報告します。

平成 30 年度人権啓発学習会が資料のとおり開催されます。（資料説明）

柳沢教育課長

（３）その他として、６月 18 日に発生しました大阪府北部地震を受け、当日の教頭会において今

後の危機管理について各学校へ注意喚起を行いました。また、19 日には学校側へ校内の危険箇

所の点検と児童からの通学路中の危険箇所情報の集約を依頼しました。

学校内のブロック塀の状況については、田中小と滋野小の草捨て場に１ｍ未満の小規模なも

のがありますが、今のところ倒壊の危険はないと認識しています。

主要な通学路については教育委員会事務局職員が巡回を行いました。主要な通学路以外につ

いては PTA に見回りをお願いしている学校もあります。

６月 25 日付けで児童生徒への通学路及び学校内での対応として、消防庁の対応マニュアルを

学校へ通知すると共に、有事の際の効果的な避難訓練の実施について依頼をしています。

直井委員

ブロック塀を撤去した際に、市から補助はありますか。

小林学校教育係長

道路に面したところに限り、ブロック塀を壊した場合、50,000円を上限に１㎡当り3,000円の補助

をする制度があります。現在行われているまちづくり懇談会にて、建設課から補助について説明

を行っています。

主要な通学路には建築基準法に定めるブロック塀の高さ 2.2ｍを超える塀はほとんど見られま

せんが、擁壁の上に設置されたブロック塀や老朽化が進んでいる壁など危険箇所が見受けられ

ます。ほとんどが民有地であるため、目視による確認しかできていません。
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柳沢教育課長

国や県はブロック塀に限定した注意喚起を行っていますが、他にも危険箇所が多数存在してい

ますし、物理的に全てを取り除くことは困難ですので、児童生徒がいかに身を守るかを教えていく

ことが重要と考えています。

小山教育長

学校には、子どもたちに自分の生命を自分で守る力を身に付けてもらえる指導をして欲しいと考

えています。

本日の議題は以上です。それでは、６月定例教育委員会を閉会します。


